Comission: Conseil de l'UE de Sports

<u>Problématique</u>: Objectif JO Bruxelle 2052, quelle coopération sportive européenne pour une

candidature olympique de l'Union Européenne ?

Auteur: L'Irlande

L'Irlande, pays membre de l'Union Européenne, pays qui est une République parlementaire sous la direction du président Michael D. Higgins s'engage de manière active dans la coopération sportive européenne. Cette coopération est cruciale dans le contexte de la candidature de l'UE à accueillir les jeux Olympiques de 2052 à Bruxelles, une entreprise ambitieuse qui nécessite une coordination et une solidarité sans précédent entre les États membres. L'Irlande comptant avec un PIB de 95,290 euros en 2023 et étant membre de l'UE est en position au cœur des discussions stratégiques pour inciter cette collaboration et garantir ainsi le succès de cet effort commun. De plus, L'Irlande, avec son riche héritage sportif joue un rôle essentiel dans la promotion du sport en tant que vecteur de valeurs et d'unité européenne.

Cette problématique relève plusieurs enjeux complexes qui affectent notre pays. Tout d'abord il y a la question de la coordination des politiques sportives nationales au sein de L'Union Européenne qui permettra la création d'un cadre harmonisé qui peut favoriser le succès d'une candidature olympique. De plus, sachant que seulement 40 % des citoyens de L'UE pratiquent régulièrement une activité sportive, il est crucial de promouvoir des valeurs sportives telles que l'intégrité et la solidarité. Ainsi que l'importance que le pays soit donné à garantir l'équité et l'inclusion dans le processus de sélection des sites olympiques. L'Irlande, où le sport occupe une très grande place dans la culture nationale qui est riche en traditions et valorise significativement l'opportunité de participer à des événements sportifs, fait face à ses enjeux qui les concernent particulièrement.

L'Irlande prend une position importante lors de débats récents au sein du Conseil de L'UE sur les sports. Par exemple, le pays soutient plusieurs initiatives cherchant à promouvoir l'activité physique et la santé à travers le sport des citoyens de l'UE qui, comme précisé avant, ne sont pas nombreux à pratiquer des sports de manière quotidienne. Tout cela suivant la recommandation de la Commission européenne du 8 septembre 2022. L'investissement fait au programme de promotion de l'activité physique dans les écoles primaires et secondaires que le pays fait pour ainsi encourager les jeunes à être plus physiquement actifs comprend entre autres des cours d'éducation physique obligatoire pour les élèves.

D'autre part, l'Irlande collabore activement dans l' homologation et la mise en œuvre des textes officiels de l'UE qui concernent le sport. Par exemple la mise en place de plusieurs programmes ayant pour but d' encourager les femmes vers des sports plutôt pratiqués par des hommes. Une façon de développer les talents féminins pour une candidature olympique est de soutenir financièrement les clubs féminins. En 2010, le gouvernement irlandais a concédé plus de 5 millions d'euros de subventions annuelles spécifiquement destinées aux clubs sportifs féminins, subventions utiles pour améliorer les infrastructures et recruter un personnel beaucoup plus qualifié de sorte avoir des meilleurs résultats et des professionnels plus importants.

Dans cet esprit, notre pays a prévu d'investir de manière durable dans des programmes qui prennent en compte tous les citoyens, indépendamment de leur origine socio-économique. L'objectif est fixé, le nombre de jeunes issus de milieux défavorisés qui participent à des activités sportives devrait augmenter de 50 % d'ici 2030. Dans cette recherche d'innovation, la recherche de collaborer avec ses partenaires européens pour élaborer de nouvelles solutions faite par l'Irlande va renforcer la coopération sportive à l'échelle continentale.

L'Irlande a mis en œuvre plusieurs solutions concrètes pour lutter contre les enjeux données par la problématique. Premièrement, le gouvernement irlandais a intensifié ses efforts pour la promotion de l'égalité des genres dans le sport, une augmentation de 20% du nombre des femmes qui occupent

des postes de direction dans des organisations sportives en Irlande montre le progrès d'une mixité de genre dans les sports.

De plus, l'Irlande veut lutter contre le dopage dans le sport pour contrôler les triches lors des Jeux Olympiques et ainsi rendre cette compétition juste pour tous les participants et coopérer de cette façon avec tous les pays. Le 10 janvier 2024, le parlement européen propose le dernier document juridique sur ce sujet, lequel conste d'un règlement qui vise à sanctionner de façon plus stricte les participants qui ne suivent pas les règles antidopages pour de cette manière là arriver à diminuer les cas de cela. Depuis lors, l'Irlande trouve une diminution de 25% de cas de dopage détectés ce qui va démontrer l'efficacité des mesures proposées par le parlement européen. A l'avenir, l'Irlande cherche à continuer avec les mesures déjà proposées ou appliquées pour soutenir les initiatives de l'Union Européenne. Le but est de réussir à rendre le sport une forme d' unification nationale et à niveau mondial et de le rendre une activité non discriminante qui puisse être accessible à n'importe qui indépendant de leur milieu socio-économique, genre ou n'importe quelle autre motif de marginalisation de la société. L'Irlande, de continuera à participer activement aux discussions et aux initiatives de l'UE dans le domaine du sport en collaborant avec d'autres États membres pour promouvoir des compétitions sportives équitables et propres à l'échelle européenne.

Décidément, l'Irlande, représentée par la Commission européenne des sports, est un acteur très important dans la promotion de là coopération sportive européenne. Notre pays met en place toutes les directives de L'UE et collabore activement lors des homologations des textes officiels de l'UE concernant les sports. L'Irlande se propose et effectue tout ce qui est possible pour rendre les sports une activité qui est égalitaire en chances pour tous mais aussi de promouvoir les sports quotidiens pour améliorer la santé des citoyens. En travaillant ensemble, tous les pays membres de l'UE cherchent à créer un environnement sportif juste et défavorable à l'échelle mondiale.